

EL ISLEÑO

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES

TELÉFONO NUM. 20

APARTADO NUM. 8

AÑO XXXIV

PRECIO DE SUSCRICIÓN
1'25 pesetas al mes

PALMA DE MALLORCA VIÉRNES 25 JULIO DE 1890

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Quint, 19- Imprenta, 1

Núm 11036

LOS SUCESOS DE MELILLA

El *Imparcial* ha publicado un telegrama diciendo que el domingo, á las cinco de la tarde, iba á salir de Melilla el correo para Alhucemas, cuando un numeroso grupo de moros se escondió en los matorrales del campo exterior.

Un cabo de caballería les ordenó que salieran de los límites de la plaza, resistiéndose los moros y cruzándose algunas palabras duras.

A las intimaciones de una patrulla para que se retiraran, los moros contestaron á tiros.

Los jinetes españoles hicieron también fuego, y los moros huyeron.

El gobernador de la plaza dispuso que salieran inmediatamente dos secciones de caballería y que tomaran posiciones, desplegándose en guerrilla.

Los moros, que habían aumentado en número, hacían un nutrido fuego, haciéndose necesario jugar la artillería de la plaza.

El proyectil del primer cañonazo disparado cayó en el núcleo de los moros, haciéndoles muchos muertos y heridos, sin que los moros hubieran abandonado su hostil y tenaz actitud cuando el vapor salía de Melilla.

Las fuerzas españolas tuvieron algunos muertos y bastantes heridos, y seis caballos muertos. También ha muerto un albañil llamando «Fortines».

En Málaga hay gran indignación. Saldrán fuerzas para Melilla en un buque de guerra.

El *Imparcial* considera graves las anteriores noticias, y espera que las primeras oficiales que se publiquen, sean las de que han sido castigados quienes olvidaron tan pronto cómo venga el soldado español los agravios que se infieren á su bandera.

El parte oficial recibido de Málaga por el Gobierno acerca de este suceso, dice así: «Según noticias recogidas por el vapor venido de los presidios menores, parece que ayer hubo una colisión entre los moros y varias parejas de caballería que salieron de paseo, disparándose varios tiros y resultando un caballo de los españoles herido.

Salieron dos compañías para proteger la retirada, que se efectuó, á la salida del vapor se habían oído algunos cañonazos disparados por la plaza.»

Otras noticias particulares dicen que el origen de la colisión fué la herida inferida en riña por un moro á un albañil español.

De una y otra parte acudieron amigos, reuniéndose moros hasta unos 3.000, que poblaban las alturas próximas á la plaza. Al salir fuerzas de caballería para despejar, los moros hicieron fuego, matando á un caballo ó hiriendo á un soldado.

Entonces, mientras la infantería salía de la plaza desplegándose en guerrillas, la artillería hizo fuego, matando gran número de moros.

También se dice que estos asesinaron á un joven é hirieron á otro, al regresar á la plaza desde el fortín que se construye en el campo de Melilla.

El telegrama recibido en los centros oficiales del gobernador militar de Melilla dice así: «En este momento, que son las cinco de la tarde, ha sido atacada por los moros fronterizos una sección de caballería que salía al paseo militar, causándole tres hombres heridos, un caballo muerto y seis más heridos. En seguida dispuse que salieran dos compañías para que, protegidas por los fuertes camellos de San Lorenzo, hicieran retirar el considerable número de moros que se habían reunido.

Los moros, en actitud belicosa, esperaron á las compañías y rompieron el fuego, pero no se retiraron hasta que se les hicieron desde la plaza varios disparos, muy certeros, de artillería.

El bajá me indicó la conveniencia de hacer fuego sobre aquella turba numerosa, que le era también hostil. Tengo presos en la plaza al hijo de Maimú y á dos de sus parientes, y cuento con fuerzas para rechazar cualquier agresión.»

El *Imparcial* juzga inexacta la versión oficial de los sucesos de Melilla, y dice: «Nada tememos por Melilla. Mientras el Peñón subsista en pie, el gobernador y las tropas sostendrán el pabellón de la patria,

pero Alhucemas y Vélez están escasisimamente guarnecidos, dominados por todas partes é impotentes para una lucha, porque la piedra que los sostiene vacila hace años y caerá al primer cañonazo.»

CONFLICTO OBRERO DE MANRESA

(De El Noticiero Universal.)

Lejos de solucionarse satisfactoriamente como fuera de desear, la huelga de Manresa adquiere de día en día gravedad mayor, y de no venir rápido y eficaz el remedio al anormal estado en que se encuentra dicha ciudad, posible es que tengamos que lamentar graves males.

En la reunión celebrada ayer tarde en el casino Porvenir Manresano, ratificáronse una vez más los obreros en su acuerdo de no concurrir á las fábricas en tanto no sean de nuevo admitidos en ellas los comisionados á quienes despidieron los patronos.

Ya entrada la noche, el alcalde hizo imprimir y publicar, por medio de pregón, el siguiente bando:

«En mi deseo de velar constantemente por los intereses de la localidad y amparar por igual los derechos de los manresanos todos, procurando que en bien de la causa del orden, de la tranquilidad y de la paz en los hogares, hoy perturbada por mal entendidas disidencias, cese la aflictiva situación por que viene la ciudad atravesando, me dirijo al patriotismo de todos, á fin de que cada uno, en la medida de sus fuerzas, coopere en la misión conciliadora á que con todas las mías me dedico.

«Ya en mi bando de anoche hacía conocer las instrucciones que la superioridad se había dignado comunicarme, y al ampararlas hoy, creo cumplir el sagrado deber de hacer comprender una vez más que el bienestar de todos demanda de una manera imperiosa la terminación de este estado de cosas, que tantos perjuicios acarrea á la comarca.

«Mañana quedarán abiertas las puertas de las fábricas; mañana los obreros amantes del trabajo podrán volver á sus faenas ordinarias, devolviendo la calma á sus familias y llevando á sus hijos el pan de que carecen desde larga fecha, y mañana espero que la cordura nunca desmentida de los trabajadores de Manresa, les hará abandonar actitudes que no tienen razón de ser, para acudir á las fábricas, en la seguridad de que tendrán todo el apoyo de las autoridades en contra de los que intenten seducirlos para que continúe la huelga que sostiene.

«Los fabricantes admitirán á todos los que se presenten, excepto á aquellos despedidos últimamente, y que, según ellos manifiestan, lo fueron por su mal comportamiento y no por pertenecer á la asociación obrera, que aceptan y reconocen, puesto que aceptan y reconocen las bases estipuladas en la tarifa convenida de 12 de Abril último.

«Y debo atraer la atención de los obreros acerca de que, al decidir la huelga última, no han tenido presente el artículo 12 de la misma, en el cual se estipula que no han de recurrir á ese extremo sin ponerlo previamente en conocimiento de la autoridad superior de la provincia. Al propio tiempo debo hacer saber á todos que dicha tarifa quedará vigente, esperando que todos obren según sus acuerdos, elevando á quien proceda las quejas recíprocas por su falta de cumplimiento.

«Manresanos: la autoridad está dispuesta á hacer que por todos se respete la libertad de trabajo; pero esta libertad bien entendida, base del orden y de íntima satisfacción de todo el mundo, y ya que los fabricantes, á pesar de la presente crisis industrial que amenaza ser más seria cada día; á pesar de las pérdidas de mercados antes abiertos á sus productos; á pesar de que los capitales se retiran ante los temores de conflictos y de huelgas, hacen el sacrificio de llamar á sus fábricas á todos los obreros os ruego que correspondáis con vuestra conducta acudiendo todos, para que os lo agradezca la opinión y vuestra conciencia honrada se encuentre satisfecha por el cumplimiento del sagrado deber de traba-

jar para ganar el sustento de vuestras familias.

«Manresa 20 de Julio de 1860.—Joaquín Solá Solernou.»

Este bando no pudo ser leído por el pregonero, porque cada vez que este funcionario empezaba la lectura, una multitud de huelguistas, prorumpiendo en estridentes silbidos y gritos de ¡fuera! ¡fuera! la hacía de todo punto imposible.

Entre los obreros ha producido deplorable efecto el bando que dejamos transcrito, porque, según ellos, no es exacto que los operarios últimamente despedidos lo fueran por su mal comportamiento, sino única y exclusivamente por ser los comisionados de las Tres clases de vapor.

En cuanto al penúltimo párrafo del bando, manifiestan que los fabricantes de la cuenca del Llobregat han sido los primeros en no respetar la tarifa estipulada á que en el mismo se hace referencia, cerrando hace tiempo sus establecimientos, lanzando á la calle á los obreros y condenándoles forzadamente á una huelga ilimitada que les ha sumido en la mas espantosa de las miserias.

A esto objetan los fabricantes que las exigencias parten de los obreros, y que éstos no pueden en buena lógica imponer su voluntad sin atropellar un legítimo derecho: el de escoger entre los obreros, asociados ó no, aquellos que tengan por conveniente.

Anoche, á las nueve, era normal el aspecto de la población, pero la inquietud reinaba en los ánimos y se temía que no sea tan fácil como se venía creyendo.

Por telegrama

Manresa 21, 8 m.

No ha cambiado el aspecto de esta localidad de ayer á hoy.

Numerosos grupos de obreros acuden á la estación á esperar á los comisionados que fueron á Barcelona á conocer la actitud de las agrupaciones obreras, que vienen obligadas en cierto modo á mantener la solidaridad en los conflictos que afectan á los obreros.

Los fabricantes, en cumplimiento del pregón anoche publicado, y apenas conocido por los gritos de ¡fuera! ¡fuera! y los silbidos que ahogaban la voz del pregonero han hecho encender las máquinas, pero al poco rato se ha atenuado el fuego en vista de que solo han acudido á todas las fábricas 26 obreros, casi todas ellas parientes de los mayordomos de las mismas.

No ha habido coacción alguna; pues anoche se acordó en el Círculo obrero no atropellar ni imponerse á los que quisiesen ó se prestasen á ser auxiliares de los enemigos, según los huelguistas, de los que trabajan.

Parece que los fabricantes de esta población han mandado recado á sus operarios participándoles que si antes de medio día no reanudan el trabajo cerrarán las fábricas.

Ninguno de los obreros ha hecho caso del aviso, y la huelga continúa en la misma forma que ayer.—*Morano*.

Manresa 21, 10'30 m.

Poco después de llegar la comisión obrera que fué ayer á Barcelona, y á la que aludí en un telegrama anterior, se reunió con los obreros mas influyentes para darles cuenta de sus gestiones.

Nada puedo decir autorizadamente sobre lo que en dicha reunión se trata y sobre los acuerdos que recaen, porque la conferencia continúa y no me ha sido dable penetrar en el local á la hora en que telegrafío.

Mis impresiones son que ha contrariado á los obreros que la huelga de Manresa no sea secundada por sus compañeros de Barcelona.

Esto no obstante, les anima y les alienta á perseverar en su actitud la esperanza, casi la seguridad, de que los obreros barceloneses atenderán á las necesidades mas apremiantes de sus compañeros, destinando el producto de un jornal por semana para el sustento de los manresanos mantenedores de la huelga.

Es digno de que se fije la atención en el hecho de hallarse más resueltas las mujeres que los hombres á mantener el estado actual de cosas, suceda lo que suceda.

El mercado se halla concurrido, y á no

ser por la fuerza de la Guardia civil, asomada á los balcones de la casa consistorial y por el grupo ó corrillo que forman bajo de los soportales los jefes y oficiales de infantería, nadie que lo ignorase podría suponer que está abocada Manresa á un conflicto de más difícil solución, á medida que transcurre el tiempo sin encontrar una fórmula de avenencia.—*Morano*.

Manresa 21, 12'30 t.

Ha cambiado el aspecto de la población. Ha coincidido el cierre de los establecimientos y de los talleres con la llegada de un batallón de Luchana, procedente de Lérida.

El cierre de puertas no ha sido en son de protesta á la fuerza armada que ha venido á aumentar la que ya existía, sino efecto de un acuerdo tomado ayer por los gremios á propuesta del redactor de *La Montaña* señor Perramón, cuyo obrero y periodista fué puesto ayer en libertad en unión de su compañero señor Puigpíquer, por haberse demostrado su inculpabilidad en el conflicto de San Juan de Vilatorrada.

Esta medida, que da un aspecto tristísimo á Manresa, obedece á un sentimiento de solidaridad y de simpatía de los gremios á los obreros, y por lo mismo es transitoria. A la noche volverán á abrirse dichos establecimientos, según mis noticias.

No es esto decir que yo responda de que así suceda en general, pues los hay que se verán obligados al cierre definitivo, no por desconfianza en el crédito abierto á los obreros sin trabajo, sino porque carecen de recursos para hacer frente á situación tan anómala.

Acabo de saber que están trabajando casi todos los obreros de las fábricas de fuera del término de Manresa, ó sean de Puente Vilumara, Castellvell, Suria, Navarcles, Palá y San Juan. Estas fábricas no están comprendidas en la huelga acordada, pero, á pesar de ello, sus obreros están dispuestos á adherirse á ella en cuanto á la asociación lo disponga. Así al menos lo aseguran los manresanos.

Las fábricas de la cuenca del Llobregat continúan cerradas y sin visos de que en breve plazo funcionen sus artefactos.

En los círculos obreros se asegura que los fabricantes de Manresa creían que hoy acudirían al trabajo mas del 80 por 100 de los huelguistas, y solo han acudido una docena de *esquirols*, nombre que dan á los no asociados, y unas 20 mujeres, las cuales han tenido que retirarse por su influencia numérica.

El orden continúa inalterable, pero aumenta la inquietud en los ánimos.—*Morano*.

Manresa 21, 1 t.

Los comisionados que han regresado hoy de Barcelona han dado cuenta de sus gestiones. No se ha traslucido aún el acuerdo ó acuerdos tomados, pero parecen dominar los temperamentos de templanza. El empeño de que los fabricantes admiten de nuevo á los obreros despedidos, origen de la huelga, continúa persistente, y por lo mismo es difícil el arreglo, por todos deseado.

Se observa la presencia de individuos que parecen agentes de orden público vestidos de paisano. Los obreros los miran de reojo, pero no les hostilizan ni les insultan.—*Morano*.

Manresa 21, 2 t.

He logrado hablar con los comisionados que llegaron esta mañana de Barcelona, terminada que ha sido la conferencia en el Círculo Obrero.

Dichos comisionados me aseguran que el miércoles pararán en su trabajo las Tres clases de vapor en toda la provincia, si subsiste en dicho día la cuestión en esta ciudad.

En el caso de que por altas razones no se verificase el paro general, enviarían los asociados á las Tres clases de vapor uno ó dos días de jornal por semana, como socorro á sus compañeros de Manresa.—*Morano*.

Manresa 21, 2'30 t.

Anoche conferenciaron los jefes de los obreros de esta localidad con los delegados de los señores Capitán general y Gobernador civil, así como con el jefe de la Guardia civil, dándoles seguridades de que hoy no se alteraría aquí el orden público.

Recójenle donativos en especie y en metálico para los obreros sin trabajo.—
Morano.

Manresa 21, 3:10 t.

Anoche llegaron 15 guardia civiles de caballería y 60 agentes de policía.

Los gremios nombraron anoche comisiones, que recojan donativos para los obreros. También éstos recorren las casas.

Los donativos, consistentes en comestibles de todas clases, se conducen a los centros obreros en cestos ó carros, según su cantidad.

Se ha publicado un pregón anunciando que á los comerciantes que desean tener abiertas sus tiendas y tengan temor de ser cohibidos, se les facilitará fuerza pública que custodie sus establecimientos.

Sin embargo, son contadísimas las tiendas abiertas.

Las dos compañías de cazadores que habia aquí regresarán esta noche á Barcelona.—*Morano.*

Manresa 21, 5:45 t.

Los víveres recogidos son en tan considerables cantidades que se calcula que aseguran la subsistencia á todos los huelguistas durante una semana.

Un detalle curioso. Al entrar el batallón de Luchana una obrera preguntó á otra: ¿A qué vienen esos soldados? Y uno de éstos, sin duda catalán, contestó en el acto.

—¿A matar chinchas!
Sabido es que en catalán se llama así á las obreras de las fábricas.—*Morano.*

Manresa 21, 5 t.

Mañana se verificará, si la autoridad concede permiso, una reunión general de obreros en el Ateneo Obrero. El objeto es recomendar á las masas que guarden una actitud completamente pasiva, sin excederse en lo mas mínimo.

Los obreros ven con mucho disgusto la estancia aquí de agentes de policía. Cuando éstos entran en café ú otro sitio público, los que en él están se levantan y salen á la calle, dejándolos solos.

La comisión de sindicatos de los gremios de artesanos y vendedores está autorizada para determinar cuanto hayan de hacer los agremiados.

Los gremios han cedido sus fondos en favor de los obreros. Como aquellos son de 30 á 40, y puede calcularse que uno con otro tuvieran en caja de 75 á 100 pesetas, el donativo asciende á 3.000 ó 5.000 pesetas.

Se dice que el Sr. Vidal socio del fabricante Sr. Gallifa, se halla enfermo á consecuencia de la impresión que le produjo la circunstancia de pasar anoche por una calle en el momento en que numerosos grupos de obreros, entre los cuales se vió envuelto, silbaban el pregón de la alcaldía.

El sereno de la fábrica de San Juan de Vilatorrada y el herido que fueron procesados por los sucesos del lunes último, serán puestos en libertad provisional esta noche.

Se comenta el rumor de que se ha mandado que los actuarios señores Vidal y Santos entreguen todas las causas que están en su poder, y entre ellas la instruida por lo ocurrido en San Juan de Vilatorrada, á su compañero Sr. Nieva.

También se comenta la situación especial y difícilísima en que las circunstancias han colocado al alcalde señor Solá.

Según parece, por mas que la población no se halla en estado de sitio y haberle hecho responsable del orden el Gobernador civil de la provincia esta autoridad no se entienda ni conferencia telegráficamente mas que con el ilustrado coronel de estado Mayor señor Navarro, quien luego trasmite instrucciones al alcalde. A este se le remiten, al decir de muchos, redactados ya los bandos que han de publicarse por la alcaldía para que los autorice con su firma.

Por último, se asegura que el Sr. Solá hubiera podido trabajar para conseguir, y probablemente hubiera conseguido, dadas las simpatías que ha conquistado en la población, una fórmula resolutoria del conflicto, como sería la de que algún fabricante, de los no asociados, hubiese admitido en su fábrica á los obreros despedidos, dándose satisfacción á los huelguistas sin cobibir ni mortificar á los fabricantes asociados, pero que no lo ha podido hacer por habersele prescrito la abstención absoluta de toda gestión en ningún sentido.

El Señor Solá hubiera dimitido ante la situación violenta que se le ha creado, por mas que así supiera dar gusto á sus adversarios políticos, pero la disciplina de partido se lo impide y el afecto que le profesan los obreros se lo veda temiendo que se cumplan las indicaciones que le han hecho varios trabajadores, de que si deja la alcaldía ó se le sustituye por un conservador ó un carlista, como se ha dicho, no podrán responder de la sensatez de las masas.

Varias personas conocedoras á fondo del carácter y elementos de resistencia que

tienen los huelguistas, juzgan que si en Barcelona no se determina el paro general en la provincia, ó morirá la huelga de Manresa, rindiéndose los obreros á la necesidad después de grandes penalidades, ó morirán los obreros víctimas de la miseria y la desesperación.

Por lo demás, esas mismas personas aseguran que el orden no se alterará en Manresa.

Esta noche se verificará en la Federación de las Tres clases de vapor, de esa capital, una reunión para decidir ó si ha de adoptarse por el paro general en toda la provincia el miércoles próximo, para secundar á los obreros de Manresa, ó por socorrer á estos dejando en su favor uno ó dos días de jornal cada semana todos los asociados.

Este último extremo se considera por los obreros de aquí deficiente, en atención á que sería necesario socorrer á unos 10.000 obreros en toda la comarca.

Con objeto de asistir á la reunión indicada salen en el tren correo, que parte de aquí á las cinco de la tarde, varios representantes obreros de Manresa y pueblos del contermino.—*Morano.*

Manresa 21, 5:30 t.—Urgente. (Recibido á las once de la noche.)

Por acuerdo de los gremios se han repartido 3.000 bonos de á peseta á los obreros huelguistas.

Se ha acordado que mientras duren las actuales circunstancias se atienda con preferencia á las clases mas necesitadas.

Mañana, á las cinco de la tarde, se reunirán los gremios nuevamente.

El orden continúa inalterable. En este instante se dirigen á la estación, para regresar á Barcelona, dos compañías de cazadores de Alfonso XII.

Los huelguistas aplauden á los soldados.

Manresa 22, 2 t.

Reina absoluta tranquilidad. Parece que la Guardia civil ha detenido en la noche pasada á tres obreros, que esta mañana han sido puestos en libertad.

Las fábricas se han abierto sin que acudan mas obreros que ayer.

Los gremios se reunieron anoche y con firmaron el acuerdo de auxiliar moral y materialmente á los obreros, comenzando por cederles todos los fondos que tienen en caja.

También desde los pueblos próximos se remiten socorros á los obreros, y éstos van llegando de las casas de campo con sacos llenos de artículos de consumo.

En Paigraig hay mucha excitación entre los obreros, aunque subsiste el orden.—*El Corresponsal.*

NOTICIAS

De Menorca

El herido grave que de resultas del accidente que dias anteriores acaeció en la draga, ingresó en el Hospital civil se encuentra en un estado bastante satisfactorio.

Habiendo salido de Ciudadela para el continente el M. I. Sr. Vicario Capitular de la Diócesis, queda encargado, durante su ausencia, del Gobierno Eclesiástico el M. I. Sr. Arcediano Lic. D. Sebastian Vives.

El conocido facultativo D. Marcelino Seguí y Michel ha renunciado el cargo de Médico del Hospital civil, que venia desempeñando por espacio de treinta y dos años.

Mientras el vapor correo *Menorca* se disponia en la mañana del lunes para emprender su viaje á Barcelona, se desenganchó de la polea la cuerda que sujetaba un bote, cayendo este al mar con el marinero que iba dentro, quien sufrió una fuerte contusión en los intestinos, producida por el golpe del cable. Parece que la herida es de alguna gravedad.

Sobre las siete de la misma mañana se prendió fuego en la puerta de una casa de la Miranda, y á no ser por una plancha de hierro que tenía aquella, es probable que el voraz elemento hubiera tomado incremento, porque dentro del edificio había dos latas de petróleo.

Acercá de este hecho se instruye sumario.

A 13.228 ascienden las firmas recogidas entre los fieles de la Diócesis para pedir á Su Santidad que se digna declarar Compadrono de España y sus dominios al Patriarca S. José.

Anteayer salió para Barcelona la corbeta *Anibal*, de nuestra matrícula, su capitán D. Gaspar Massot, después de haber purgado siete dias de cuarentena en aquel Lazareto.

CRONICA LOCAL

Las noticias que ayer noche circularon con referencia, decíase, á telegramas recibidos de Barcelona, acusan que la alarma cundía entre el vecindario ante la actitud de los huelguistas, pues aunque pacífica dada la tirantez que existe entre patronos y obreros, hace entrever dias de prueba.

Como barómetro de ese estado de sorda intranquilidad señalábase la baja que habian experimentado los fondos en la Bolsa; y á aumentar la creencia contribuía el saber que el general Martinez Campos habia salido de Madrid precipitadamente para encargarse de la capitania general del Principado, y hasta se añadía que se habian tomado algunas precauciones.

Vivamente deseamos que las cuestiones que motivan ese lamentable estado de cosas tengan una solución satisfactoria y pronta; y á esto deben examinarse los esfuerzos de todos, pues de seguir el camino emprendido, es acarrear una calamidad de tan sensibles consecuencias como una epidemia.

Y cuando se afana el gobierno y las clases acomodadas para sofocar la que en Valencia se ensenorea, no se concibe que en Barcelona no se encuentre solución al mal que pende de la voluntad de los hombres.

En hloizna precedida de truenos y relámpagos por la parte de Poniente, resolvióse ayer al anochecer el dia caluroso y sofocante que habia hecho.

Durante la noche han caído algunos chubascos y sonado el trueno más cercano.

Mañana á las doce recibirá el nuevo Gobernador Sr. Castellarnau, la visita de la Diputación provincial.

Se encuentra en Palma, hospedado en la *Fonda de Mallorca*, el doctor don Juan Bartual, conocido histólogo y catedrático de la Facultad de Valencia, quien se propone descansar aquí de las fatigas escolares y micrográficas y admirar durante las presentes vacaciones las bellezas con que la Naturaleza ha dotado nuestra querida isla.

Ayer, al anochecer, después de la lluvia, en las escaleras que de la calle de la Luz comunican con la plaza de Antonio Maura, resbaló y dió una caída mayúscula una joven de la que sacó lo menos que podía esperar: una contusión en la cadera izquierda y el susto consiguiente.

Levantáronla y la auxiliaron los vecinos creyendo, al ver el batacazo que dió, que se habia lastimado grandemente.

Después de este caso solo falta añadir que el empedrado de dicha escalera necesita quitarle el lustre que ha tomado con el uso.

El vapor *Vulcano* ha regresado de Andraitx, habiendo dejado allí la comisión encargada de los estudios hidrográficos.

Ayer tarde quedó unido á la red telefónica de esta ciudad, el pueblo de Establiments.

En la esplanada de las Enramadas hubo anteayer un alboroto entre algunos hombres y una mujer. Intervino el cabo de Vigilancia y la cosa no tuvo consecuencias.

Ayer el Sr. Castellarnau acompañado del Sr. Rius visitó al Obispo de la Diócesis.

Hoy, en muchos pueblos de esta isla, celébrase fiesta cívica religiosa en honor del Patrón de España, Santiago, por serlo á la vez particularmente de aquellos; y en todos ellos no faltan las carreras de hombres y caballerías, y el baile al estilo del país con la característica gaita y tamboril ó con música, donde la hay.

El coche diligencia de Lluchmayor, al estar ayer tarde cerca de la puerta de San Antonio, sufrió un percance á causa de habersele roto algunos tirantes. No hubo desgracias que lamentar,

pero sí se llevaron el susto H los pasajeros.

Y luego dirán que esos vehiculos están en condiciones.

La lluvia obligó ayer noche á suspender la música en el paseo del Borne é hizo retirar la gente.

Es probable que si el tiempo lo permite, toque hoy las piezas del programa que ayer anunciamos.

Tomamos de *La Opinión*: «A última hora de anoche fué conducido al cementerio el cadaver de una niña que habia fallecido en aquellos momentos de viruela escorbútica, ó negra, de forma precoz.

A pesar de que la ciencia no conozca aún el mecanismo íntimo de la evolución de ese rash purpúrico y el por qué es tan terrible y frecuente en ciertas epidemias variolosas, las investigaciones modernas indican que la viruela negra de forma precoz se observa generalmente en individuos no vacunados y su forma tardía en individuos alcohólicos.

Por eso distintas veces nos hemos ocupado de la importancia de la vacuna y de los estragos que produce el alcohol en los organismos.»

El movimiento de enfermos en el Hospital civil fué ayer el siguiente:

Entrados:—2 varones y 3 hembras.
Salidos:— 2 » y 3 »
Fallecidos:—Ninguno.

SECCION RELIGIOSA

CULTOS SAGRADOS
Hoy al anochecer.
En San Felipe Neri, se hará el ejercicio de la Infancia de Nuestro Señor Jesucristo, con exposición.
En San Juan, se hará el ejercicio de Nuestra Señora de Lourdes con exposición del Copon.

TELEGRAMAS

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL.)
Madrid 24 á las 10:45 m.
El cólera continúa en descenso. Se ha agravado la situación de los huelguistas en Manresa y Málaga. El Gobernador de Valencia disolvió la asociación de cargadores. Faltan noticias de Melilla.

Madrid 24 á las 4:30 t.
Nuevo telegrama recibido del Comandante general de Marina de Málaga, dice que reina allí tan fuerte Levante, que es probable haya impedido al vapor *Sevilla* la llegada á Melilla.

Telegramas del gobernador de Barcelona anuncian que reina allí completa tranquilidad, presentando la población su aspecto ordinario.

En el resto de la provincia reina igual orden.
Interior 76:35.

Madrid 24 á las 7:15 n.
Todavía no ha regresado á Málaga el vapor *Sevilla*, procedente de Melilla.

Es esperado mañana por la tarde; pues es probable que el temporal le haya obligado á refugiarse en Chafarinas, toda vez que Melilla carece de abrigo para el viento de Levante.

Hay preparado en Málaga un batallón de infantería para marchar á Africa, si fuera necesario.

Madrid 24 á las 8:25 n.
Pasado mañana se celebrará Consejo de Ministros.

En él se aprobarán seguramente los proyectos encaminados á la mejora de las fortificaciones de la Península é Islas Baleares, conforme á los adelantos modernos.

Madrid 24 á las 9:20 n.

Noticias de Tanger, dicen que es casi seguro que el Sultán adoptará enérgicas medidas contra las kabilas que hostilizaron á Melilla.
Aumenta más esta creencia las actuales circunstancias de rebelión que se agitan en Marruecos.

Madrid 24 á las 10:15 n.

El santo de S. M. la Reina, se ha celebrado en San Sebastián con las fiestas de coslumbre.

S. M. ha recibido numerosos telegramas de felicitación, de España y del Extranjero.

La situación de las huelgas vá mejorando.

Palma Imprenta de Vinya é Hijos de P. J. Gelabert